

migratio



SCHWEIZER BISCHOFSKONFERENZ
CONFÉRENCE DES ÉVÊQUES SUISSES
CONFERENZA DEI VESCOVI SVIZZERI
CONFERENZA DILS UESTGS SVIZZERS

Journée des migrant.e.s

Action de solidarité

29 septembre 2024

« Dieu marche avec son peuple »

PROJETS DE L'ACTION DE SOLIDARITÉ 2024

1. POLEN

Ausstattung eines Gebäudes der St. Josephsschwestern in Krakau zur Unterbringung von ukrainischen Flüchtlingen

Le grand élan de solidarité envers les réfugiés ukrainiens en Pologne mérite d'être salué. Contrairement à d'autres pays voisins de l'Ukraine comme la Hongrie, le pays n'est pas en premier lieu un pays de transit vers l'Ouest, mais de loin le principal pays d'accueil des réfugiés ukrainiens au sein de l'UE. La raison principale en est qu'il existait déjà une importante communauté ukrainienne en Pologne avant le début de la guerre. Jusqu'à fin novembre 2022, un peu plus de 1,5 million d'Ukrainiens ont obtenu une protection temporaire en Pologne. En Pologne, un nombre disproportionné de réfugiés a été enregistré dans les grandes villes de Varsovie (environ 130.000), Wrocław (environ 50.000), Cracovie et Poznań (environ 35.000 chacune). Ce n'est que depuis le début de l'année 22/23 que l'Allemagne a remplacé la Pologne comme principal pays d'accueil, certainement aussi parce que l'aide sociale y a été réduite de 50% en janvier 23. Mais plus de 900.000 réfugiés vivent toujours dans le pays, et beaucoup d'entre eux - s'ils ont pu obtenir une garde d'enfants - ont réussi à trouver un travail, surtout dans le secteur des bas salaires. Mais pas tous, loin de là.

Reste à savoir si cette vague de solidarité se maintiendra dans les mois à venir. Car il apparaît déjà que l'on est de moins en moins disposé à soutenir durablement les réfugiés ukrainiens qui ne sont pas en mesure d'assurer leur subsistance en Pologne de manière autonome en travaillant. L'engagement dont fait preuve inlassablement l'Église pour soutenir les plus démunis est donc d'autant plus important. Les sœurs gréco-catholiques de saint Joseph à Cracovie en font partie.

Le couvent situé dans la ville de Cracovie se compose de deux bâtiments. Les sœurs habitent dans le plus petit, tandis que dans le plus grand, elles ont accueilli ces dix dernières années des religieux, des malades, des voyageurs, des soldats en phase de rééducation avec leurs accompagnateurs, pour la nuit ou pour une courte durée, et ont offert un logement à des étudiantes contre un don.

Sœur Yelyzaveta Bihun, supérieure générale de la congrégation de Lviv, écrit : « Avec le début de la guerre en Ukraine, des femmes déplacées avec de jeunes enfants ont commencé à venir dans notre couvent, mais nous ne pouvions pas les accueillir pour plus d'une ou deux nuits, car les conditions de vie nécessaires faisaient défaut. Nous sommes prêtes à étendre notre service à Cracovie et à

accueillir des réfugiés d'Ukraine, mais pour cela nous avons absolument besoin d'une rénovation complète du bâtiment. Actuellement, nous avons commencé à préparer la maison pour la rénovation. Pour que la maison soit habitable, le chauffage, les câbles électriques, les conduites d'eau et les tuyaux, les portes intérieures et d'entrée, les fenêtres et les sols doivent être entièrement rénovés et l'escalier doit être reconstruit ».



Comment aider : « Nous vous demandons de nous aider à acheter les appareils (machine à laver, cuisinière à gaz, réfrigérateur, chaudière, etc.) et les meubles les plus nécessaires pour cette maison, afin que nous puissions accueillir immédiatement les personnes dans le besoin une fois les réparations terminées. Nous voulons en faire un lieu où les gens pourront faire l'expérience de la sécurité, des soins et de la miséricorde dans un environnement spirituel. »

POLAND / National 23/01301
ID: 2301662

Un grand merci pour votre soutien!

migratio soutient le projet en collaboration avec l'Aide à l'Église en détresse. Les informations sur le projet sont mises à la disposition de *migratio* par l'Aide à l'Église en Détresse.

2. SUISSE

Aumônerie pour les communautés de langue étrangère et projets dans le domaine de l'asile et des réfugiés

Certaines aumôneries de petites communautés linguistiques et d'Églises uniates ne sont pas financées ou ne sont financées que partiellement par les fonds nationaux. Dans ces cas, l'action de solidarité soutient leur financement.

De plus, la collecte permet à *migratio* de soutenir également en Suisse des projets dans le domaine de l'asile et des réfugiés.

Que Dieu vous bénisse !

La quête de la Journée 2023 des personnes migrantes a été un grand succès. Nous tenons à remercier toutes les donatrices et donateurs de leur solidarité envers d'autres personnes.

En raison du degré d'importance de la demande de soutien de *migratio*, la Conférence des évêques suisses a décidé, lors de sa 343^e assemblée ordinaire des 4-6 mars 2024, à partir de maintenant de rendre la quête obligatoire permanente. Aidez-nous à faire entendre notre voix afin que ce projet fondamental pour la société et l'Église en Suisse reçoive toute l'attention méritée. Nous vous en remercions du fond du cœur !

✠ Jean-Marie Lovey


Évêque de Sion

Délégué épiscopal
pour les migrants

Isabel Vasquez


migratio

Directrice nationale

Fribourg, en juillet 2024
St. Galler Kantonalbank, 9001 Saint-Gall
Mention : CES, Office : *migratio*
CH31 0078 1604 8314 0200 0

